


林鄭：香港有更美好未來
行政長官林鄭月娥在致辭時表

示，在國家全力支持之下，香港實
施國安法讓社會恢復安定，完善特
區選舉制度令 「愛國者治港」 原則
得以貫徹落實，確保 「一國兩制」
行穩致遠，奠定香港發展的堅實基
礎，讓香港有更美好的未來，為國
家作出貢獻。林鄭月娥續指，國家
「十四五」 規劃綱要明確香港建設

八大中心，其中，文化藝術領域更
是首次寫入國家發展規劃。位於西
九文化區的香港故宮博物館將於今
日正式開幕，是國家為香港回歸25
周年所送出的厚禮。

李家超：與團隊全力以赴
候任行政長官李家超表示，香

港回歸25年來，成功落實 「一國兩
制」 、 「港人治港」 及高度自治的
方針，充分利用獨特優勢取得多方
面成就，為國家發展作出貢獻。他
說，過去數年香港走過崎嶇不平的

路，所幸中央果斷使出 「組合
拳」 ，制定香港國安法及完善特區
選舉制度，令香港發展重回正軌。

李家超指出，未來五年是香港
由治及興的關鍵時刻，日前他帶領
第六屆特區政府主要官員與媒體見
面，每位官員都是有能力、有經
驗、有抱負、有承擔、熱心服務香
港市民的人才，大家重視團隊精
神，願 「以結果為目標」 解決問

題。李家超強調，他與團隊將全力
以赴，集中精神發展經濟、改善
民生，並團結社會及地方力量，讓
政策措施更 「接地氣」 ，為民解
困。

全國政協常委、香港友好協進
會會長唐英年表示，今年是香港回
歸25周年，亦是香港友好協進會成
立33周年，友好協進會將堅決支持
新一屆特區政府施政。
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樂韻賀回歸《歌唱祖國》振奮人心
友好協進會33周年音樂晚會 氣氛澎湃

中央援港抗疫 全部方艙交付
【大公報訊】中央援港興建的竹篙灣

和啟德社區隔離設施，昨日全部完工及交
付使用，標誌着中央援港防疫項目全部10
個設施完工交付。兩個項目自2月19日動工
並分批交付，合共提供約10000個房間。發
展局局長黃偉綸表示，中央是香港最堅強
的後盾，感謝各方配合，令香港抗疫能力
大大提升。

竹篙灣及啟德共一萬房間
竹篙灣及啟德社區隔離設施昨日舉行

交付儀式，發展局局長黃偉綸、食物及衛
生局局長陳肇始、保安局局長鄧炳強，聯
同中聯辦副主任尹宗華、國務院港澳事務
辦公室交流司副司長劉文達和承建商中國

建築國際集團主席顏建國，一同視察啟德
社區隔離設施的單位及設備，了解設施的
運作及施工挑戰。建築署署長何永賢、衞
生署衞生防護中心緊急應變及項目管理處
主任鄺國威醫生和醫院管理局行政總裁高
拔陞醫生亦有出席。

黃偉綸表示，中央是香港最堅強的後
盾。他再次感謝中央的指導和全力支援、
中聯辦的指導和大力協調、特區政府各部
門的全力配合，以及建築團隊爭分奪秒，
日以繼夜施工，讓項目可依期分批交付，
大大提升香港抗疫的能力。

竹篙灣社區隔離設施每棟樓高兩層，
啟德社區隔離設施每棟樓高四層並設有升
降機，每個單位設有獨立廁所和浴室。

▲竹篙灣方艙及啟德方艙合共提供約一萬個房間昨日交付，標誌着中央援港防疫項目全部
完成。

日前，中
央人民政府依
法任命香港特
別行政區第六
屆政府26名主

要官員，新一屆政府班子將於7月1日依
法宣誓就職。這是香港從由亂到治邁向
由治及興的新起點上，產生的新一屆政
府班子，責任重大、使命光榮。

國務院港澳辦發表的《新團隊 新
氣象 新篇章》一文指出，第六屆特區
政府必須善於在治港實踐中全面準確貫
徹 「一國兩制」 方針、善於破解香港發
展面臨的各種矛盾和困難、善於為民眾
辦實事、善於團結方方面面的力量、善
於履職盡責，勇挑重擔、積極作為，奮
力譜寫香港發展新篇章，不辜負習近平
總書記的囑託，不辜負中央的厚望，不
辜負廣大香港市民的期盼。

「五個善於」 ，最早是全國政協副
主席、中央港澳工作領導小組常務副組
長、國務院港澳辦主任夏寶龍在闡述
「愛國者治港」 標準時提出的，是對所

有 「治港者」 的要求，更是對特區政府
管治團隊的要求；新一屆政府班子必須
按照 「五個善於」 的要求，建好新團
隊，實現新作為。

對標「五個善於」釐清施政重點
習近平總書記強調， 「中央全面準

確貫徹 『一國兩制』 方針的決心從沒有
動搖，更不會改變。」

回歸25年的實踐證明， 「一國兩
制」 是好制度，它既維護了國家主權，
又保持了香港繁榮穩定，取得了舉世公
認的成功。但由於世界局勢複雜多變，
「一國兩制」 在港實踐必會面臨諸多風

險挑戰。中央堅持 「一國兩制」 不動
搖，香港也必須確保 「一國兩制」 的實
踐不變形、不走樣。因此，要善於全面
準確貫徹 「一國兩制」 方針。

此外，香港的各種深層次矛盾凸
顯，比如住房、就業、醫療、貧富懸殊
等突出問題，已到了非解決不可的時
候；香港市民在經歷了 「泛政治化」 攪
擾之後，漸漸認識到經濟民生才是管治
團隊應該關注的重點；香港市民對政府
有許多意見和建議，希望新班子不尚空
談、多幹實事、為民解困。這些啟示政
府團隊，要善於破解香港發展面臨的各
種矛盾和困難，善於為民眾辦實事，善
於團結方方面面的力量，善於履職盡
責、積極作為。

可以說， 「五個善於」 所指，正是
特區政府施政的重點。李家超在競選政
綱中提出強化政府治理能力等四大綱
領，正是對標 「五個善於」 的要求，在
廣泛徵求社會各界的意見後形成的。政
府團隊應該聚焦這些綱領，盡快進入角
色，攻堅克難，力求早日見到成效。

對標「五個善於」鍛造團隊能力
新選制實施後， 「行政主導」 將全

面落實，行政和立法機關的關係大大改
善。可以預見，特區政府團隊不會再遭
遇無端阻撓，這為香港實現良政善治創
造了有利條件。政府班子應該珍惜這個
機會，對標 「五個善於」 ，鍛造政府團
隊的管治能力。

善於全面準確貫徹 「一國兩制」 方
針，要求政府團隊必須把堅持 「一國」
原則和尊重 「兩制」 差異、維護中央全
面管治權和保障特別行政區高度自治
權、發揮祖國內地堅強後盾作用和提高
香港自身競爭力結合起來，必須敢於同
損害國家主權、安全、發展利益和損害
香港繁榮穩定的言行作鬥爭。這是對信
念、意志、能力的全方位錘煉。

善於破解香港發展面臨的各種矛盾
和問題，要求政府團隊具有戰略思維和
宏闊眼光，勇擔當、敢碰硬、善作為，
消除影響香港社會政治生態好轉的各種
痼疾，衝破制約香港經濟發展和民生改
善的各種利益藩籬。善於為民眾辦實

事，要求政府團隊樹立市民至上的服務
意識，想市民之所想、急市民之所急、
解市民之所困，始終貼基層、接地氣。
善於團結方方面面的力量，要求政府團
隊以海納百川的胸襟，打破門戶之見，
遇事多溝通、多交流、多諒解、多補
台。善於履職盡責，要求政府團隊以對
國家、對香港高度負責的精神，在其位
謀其政，專心致志、勤奮工作、恪盡職
守。這些都是對政府團隊實際工作能力
的鍛煉。

可以說， 「五個善於」 包含了政治
領悟力、社會感召力、團隊執行力、改
革創新力等諸多方面的要求。對照 「五
個善於」 ，方能找到短板弱項，從而補
短板、強弱項，全面提升政府團隊的治
理能力。

對標「五個善於」提升管治水平
回歸25年來，香港的治理水平總體

上不錯。但發生在2019年的持續暴亂，
至今還有20萬人住在 「劏房」 、 「籠
屋」 的現狀，青年人向上流動的現實困
難，都時刻警示我們：香港的管治水平
並不令人滿意。

沒有穩定的社會環境，什麼事情也
辦不成；因此，堅守 「一國」 之本，發
揮 「兩制」 優勢，善於全面準確貫徹
「一國兩制」 方針，是香港保持繁榮穩

定的根本。深層次矛盾不解決，香港的

發展缺乏動力、不可持續；因此，善於
破解發展面臨的各種矛盾和問題，香港
才能卸下包袱、走向未來。民眾對政府
的認可度不高，說明政府為民解困做得
不夠；因此，善於為民眾辦實事，才能
贏得民心。沒有社會各界各階層的廣泛
參與，管治實效會大打折扣；因此，善
於團結方方面面的力量，才能形成 「心
往一處想，勁往一處使」 的局面。政府
官員不負責、不敢擔當，必然造成相互
推諉、各自為政的現象；因此，善於履
職盡責，才能管治到位。

可以說，夏寶龍副主席提出的 「五
個善於」 要求指明了提升管治水平的五條
路徑，特區政府管治團隊認真領會其中
的深刻含義，定會有利於提升管治水平。

香港深陷 「泛政治化」 的泥潭太
久，耗費了大量社會資源和寶貴時間；
如今，香港終於重回正軌再出發，迎來
了回歸以來政治生態最好的時期，市民
求新求變求發展，期盼香港寫新篇，新
一屆特區政府須加強團隊建設，在治港
實踐中練就真本領、硬功夫，提升駕馭
複雜局面的能力。

（本文作者為港區全國政協委員，
香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、
客座教授）

註：《大公報》獨家發表，如有轉
載，請註明出處。
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按照五個善於要求建好新團隊
─祝賀第六屆特區政府管治團隊成立系列評論之二

留任下屆特區
政府財政司司長的
陳茂波，昨日接受
電視台專訪時透

露，即將出任財政司副司長的黃偉
綸，會集中精力處理土地、房屋、
交通運輸，自己則會負責總體土地
房屋供應統籌工作。

陳茂波表示，正草擬法例，期
望落實執行精簡土地發展程序，令
「生地」 變 「熟地」 ，由六年壓縮

兩年至兩年半。
解決土地及房屋問題，涉及多

個環節，各個環節之間環環緊扣互
相牽制。下屆政府希望透過立法，
壓縮 「生地」 變 「熟地」 時間，是
在程序上拆牆鬆綁，達到加快土地
供應目標。

加快土地房屋供應，除了立法
縮短 「生地」 變 「熟地」 時間，必
須打出一套 「組合拳」 ，才能全面
解決問題。

當中，覓地、規劃的諮詢過程
中，要避免消耗太多時間停留在爭
論過程，可考慮從法例上設置某個
時限，避免諮詢期過於冗長，影響
土地及房屋供應。

當然，正如陳茂波所言，善用
創新科技及理順分工等，都會壓縮
建屋時間。

只要政府各部門及社會各界上
下一心，建屋提速提效提量，辦法
會比困難多。

用組合拳加快土地房屋供應
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學校呈報續增 防疫不能鬆
【大公報訊】記者邵穎報道：

本港新冠肺炎確診數字連續七日破
千宗，昨日新增1198宗個案，包括
1076宗本地感染、122宗輸入個
案。144間學校呈報177宗檢測陽性
個案，荃灣聖芳濟中學的籃球隊、
泰拳班爆發感染，共有11人確診。
在筲箕灣的中華基督教會基灣小學
（愛蝶灣），一名前日呈報陽性的
學生懷疑感染Omicron變異病毒株
BA.2.12.1，三名同班確診同學懷疑

也涉及同一病毒。
過去一星期，45間學校錄得兩

宗或以上個案，其中兩間學校的個
別班級需要停課一周，分別是藍田
的五邑司徒浩中學的2C班，有四宗
個案；荃灣聖芳濟中學的籃球隊有7
名學生確診，全隊有17人，泰拳班
亦有三名學生及一名老師確診，全
班共14人。

赤柱的聖士提反書院5Y班前日
（20日）已有三名學生確診，暫停

面授課，昨日同一班別呈報兩名學
生、一名老師和一名同房宿生檢測
陽性。

本港新增14宗疑染Omicron
BA.2.12.1個案，包括五宗無源頭個
案。

院舍方面，葵涌石籬邨的仁濟
醫院藝進同學會護理安老院，有1名
護理員前日快測呈陽性，最後上班
日期是上周六（18日），六名院友
需要檢疫。
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